





reunión esta mañana el Ayuntamiento; pero no pudo celebrarse por falta de número.

La corporación volverá a reunirse el sábado, con asistencia de los concejales repuestos.

De la tenencia de alcaldía del distrito de Buenavista se ha encargado, durante la ausencia del señor Figueroa Torres, el concejal Sr. Mezquita.

El juez municipal decano, Sr. Castro, ha conferenciado hoy con el alcalde de Madrid sobre la forma de participar al Ayuntamiento los fallecimientos de electores hasta el 31 del corriente mes, según la nueva ley electoral prescribe.

Mañana saldrán para Alcalá los Sres. Morcillo, Pelaez Vera y Llorca a presenciar los exámenes en el segundo asilo de San Bernardino, establecido en dicha ciudad.

PERSONAL

Disposiciones publicadas en la Gaceta de hoy: De Gracia y Justicia.—Trasladando a la plaza de presidente de Sala de la Audiencia territorial de Valencia, vacante por defunción de D. Leandro Soler, a D. Francisco Armengol y Marroquin, magistrado de la de Madrid.

—Nombrando para una canongía, vacante en la catedral de Córdoba, a D. Víctor Jesús de la Vega y Basarán.

De Fomento.—Jubilando, a su instancia, al inspector general del cuerpo de ingenieros de montes, D. Miguel Fernández Balmaseda.

—Concediendo los ascensos de escala en el cuerpo de ingenieros de montes, por fallecimiento del inspector general de segunda clase, D. Roque León del Rivero, y promoviendo, en su consecuencia, a este empleo, a D. Antonio García de Quevedo.

—Trasladando a la cátedra de mineralogía y zoología aplicadas a la farmacia, vacante en la Universidad de Barcelona, a D. Ramon Agelet y Casanoves, catedrático de igual asignatura en la de Santiago.

De Ultramar.—Aprobando los nombramientos interinos de director y subdirector del Observatorio Astronómico de Manila, a favor de los RR. PP. Miguel Saderra y Juan Doyle, respectivamente.

Ayer se hizo cargo de la dirección de Contribuciones directas el Sr. Navarro Reverter.

El teniente coronel D. Matías Padilla ha salido para Valladolid, para encargarse del mando de uno de los batallones de guarnición en aquella ciudad.

Se han enviado a San Sebastián, para que los firme la reina, los decretos nombrando consejeros de Estado a los Sres. Sanchez Molero, Magaz y conde de Casa-Sedano.

A petición de la Academia de la Historia ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica al célebre historiador César Cantú.

El ex-gobernador civil D. Nicasio de Montes Sierra, teniente coronel de caballería en situación de supernumerario, ha solicitado, y le ha sido concedida, la vuelta al servicio activo.

D. Luis Chorro ha sido nombrado alcalde de Cádiz.

El ministro de jornada puso ayer a la firma de la reina los decretos concediendo el pase a la reserva a los coroneles Sres. Rogado y Porta Mendoza.

Han sido nombrados: notario de Granadilla (Canarias), D. Julián Torres Lorenzo, y archivero de protocolos de Cieza D. Diego Jimenez Guardiola.

Se ha encargado del gobierno civil de la provincia de Lugo D. Pablo Antonio Cabeza.

SUCESOS DE MADRID

Pobre borrico!

Salíó esta mañana de Las Américas uno de los más conocidos industriales de este mercado, llevando del diestro su inseparable jumento, con el que recorre todas las mañanas las calles de Madrid para que le ayude a transportar al establecimiento los mil variados objetos que luego figuran en su escaparate.

El pollino no había encontrado hoy ninguna silla de paja con que desayunarse; y mientras su dueño entraba en tratos con un vecino de la calle de San Joaquín, se entretuvo el animalito en buscar por el suelo algo con que alimentarse. Pero ¡oh dolor! el primer objeto con que tropezó el infortunado borrico fué una morcilla, que había dejado olvidada sin duda alguno de los agentes municipales.

Como el hambre no admite reflexiones, el muy burro se la engulló, muriendo a poco, víctima de agudos dolores.

Cuando a animal de tanta resistencia le produjo un rápido efecto, calcúlese lo que hubiera ocurrido si la morcilla llega a manos de un cesante.

De ayer

En la calle de Orellana fué detenido Benito García Códices, de treinta y seis años, casado, por haber querido abusar de una jóvena de dieciséis años, soltera, llamada Julia Pérez Mateos. Fué puesto a disposición del juzgado del Este.

—Un coche del tranvía del Norte, conducido por José de Castro Rodríguez, atropelló anoche, a las ocho, en la calle de Fuencarral, a un niño de trece años, Angel Rivero Capero.

Con varias contusiones y algunos tejidos magullados fué llevado a la Casa de socorro.

El conductor quedó a disposición del juzgado.

—La policía aprehendió a un jóven de dieciséis años, encuadrador, el cual desde hace tiempo venía sustrayendo grandes cantidades de papel de la imprenta del periódico La Justicia.

José Morel Capellan, el ratero, confesó ante el juez que, en efecto, robaba el papel para venderlo en las tiendas de ultramarinos. En una de éstas se encontraron hasta 165 manos de papel escamoteado por el Capellan.

Suicidios

El sujeto que ayer tarde, á última hora, se disparó un tiro en la cabeza, hallándose en las Vistillas, según dijimos en la edición de anoche, era un jóven de diecinueve años, llamado Vidal Bernal Cañizares, y falleció momentos después de ingresar en la Casa de socorro.

Hallándose allí el juzgado de guardia se presentó la madre del suicida manifestando que tal vez tomase aquella resolución temiendo al castigo que pudiera imponerle su padre por abandonar su domicilio y gastarse el jornal que cobró el sábado último.

—El soldado del segundo escuadrón de húsares de Pavía, Manuel Pérez, se suicidó ayer tarde a las cinco en el cuartel del Conde Duque, disparándose su tercerola en la sien derecha.

Se ignoran los motivos.

Incendio

En un solar destinado á almacén de maderas, y situado en la calle de Chamartín, esquina á la del Españolito, se ha iniciado esta tarde un incendio, habiendo comenzado a consumir el fuego, prontamente dominado con el auxilio de los bomberos, las puntas de una hacina de maderas.

CIRCULOS POLITICOS

ASUNTOS DEL DIA

En la seccion en que damos cuenta de las noticias referentes a la cuestion obrera, pueden ver nuestros lectores telegramas de Barcelona anunciando que ha comenzado allí una huelga general, motivada por la de Manresa. Se reproduce, por tanto, en una parte de Cataluña el movimiento del día 1.º del pasado Mayo, si bien esta segunda edición tiene caracteres que dan al asunto mayor gravedad.

Porque no se trata, como es sabido, de diferencias de criterio sobre los salarios, ni respecto á las horas de labor, sino de una imposición, cual es el intento de que obreros despedidos vuelvan á sus talleres cuando los dueños los consideran ó inútiles ó perturbadores.

Además, ya hemos dicho que la política, y acaso también pasiones y ambiciones personales, se han mezclado ahora en el asunto, y en su consecuencia, el arreglo es más difícil y el conflicto de importancia mayor. Acaso con buenos consejeros de los obreros y de los fabricantes, consejeros desinteresados, hubiérase logrado vencer la dificultad en el primer momento; mas ahora, alta y encrespada la ola, costará más el restablecimiento de la normalidad fabril ó industrial.

Con las imposiciones colectivas se producirán desórdenes, habrá desdichas, la más grande, la miseria; pero seguramente ningún resultado práctico se logrará, porque no se avendrá nadie á estar sometido á la voluntad de muchedumbres.

Los hombres más caracterizados de las escuelas y partidos liberales han defendido en estos conflictos el criterio de la libertad, y en realidad es el único posible, porque en cuanto los poderes públicos se impusieron á unos ó otros, aparte el no conseguir resultado alguno satisfactorio, quedaria abierta la puerta de la arbitrariedad y no regularia sino la fuerza ó el miedo de la ley de relaciones entre el capital y el trabajo.

Es sensible que habiendo en Cataluña tantos hombres de corazón y patriotas, no hayan ofrecido su concurso para serenar los ánimos y aconsejar á fabricantes y obreros una cordialidad. Ahora Cataluña será la que pague los vidrios

rotos por unos cuantos individuos de Manresa, porque si en la antigua capital del Principado no se trabaja, ni aquella hermosa ciudad ni los pueblos de su provincia conseguirán la quietud que necesitan, sobre todo cuando ya van siendo víctimas hace algun tiempo de cuestiones semejantes á la que hoy preocupa al público.

El Gobierno no puede extender su intervención sino á lo que ha hecho, que es lo que hizo el Gobierno fusionista: aconsejar la paz y mantener la libertad y el derecho de todos.

Estas cuestiones se presentan en todas partes y con todos los Gobiernos, y por lo que se va viendo, no valen comisiones de reformas sociales para dominar los conflictos que surgen, ni tampoco vale reforma alguna, ni la mayor previsión ni el cuidado mayor, cuando los pactos entre fabricantes y obreros se rompen por una de las dos partes ó por ambas á la vez. En suma, este asunto es de los que tienen gravedad y de los que caen bajo el patriotismo y la acción de las iniciativas de los hombres de las regiones industriales.

Si el patriotismo está dorado, si la intransigencia impera, no se vuelvan los ojos á los Gobiernos, que los Gobiernos no poseen el secreto de dominar las dificultades que acumulan los que deberían vivir en buena armonía para su propio bienestar y el de su país.

El general Martínez Campos ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros, llamado por éste para invitarle á aceptar la capitana general de Cataluña, mientras el general Blanco, de cuyos servicios está altamente satisfecho el Gobierno, atiende al cuidado de su quebrantada salud. El general Martínez Campos, que de antiguo profesa sincera amistad al general Blanco, ha admitido el cargo con carácter de interinidad, y esta noche sale para Cataluña con objeto de ponerse al frente de aquella capitana general.

También ha conferenciado el Sr. Martínez Campos con el ministro de la Guerra.

Las últimas noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación acerca de la huelga de Málaga, nada nuevo añaden á las ya conocidas. La casa de los Sres. Larios se niega terminantemente á reformar las tarifas y condiciones en los términos que quieren los obreros, y éstos persisten en su actitud.

El ministro de Gracia y Justicia sale esta noche para San Sebastian.

Segun se ha dicho, el viaje del Sr. Villaverde no tiene otro objeto que el de cumplimentar á la reina en nombre del Gobierno, mañana, día de su santo. Aunque se habia supuesto que iria también á la capital de Guipúzcoa el Sr. Fabié, parece que nada hay resuelto respecto de su viaje.

El ministro de Marina ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros.

En los centros oficiales se aseguraba esta tarde que el Gobierno no ha pensado, hasta el presente, en relevar de su cargo al gobernador del Banco de España Sr. Albacete, y que, por tanto, carece de fundamento la noticia, dada por varios periódicos de la mañana, relativa al nombramiento para aquel importante puesto, del ex-ministro Sr. Camacho.

Asegúrase que el Gobierno ha recibido noticias de nuestro ministro en Tángier, Sr. Figueroa, relativas á los sucesos de Melilla.

Cree dicho diplomático que el sultan y el Gobierno marroquí estarán dispuestos á dar en el acto las satisfacciones y reparaciones que nuestro Gobierno exija.

Probablemente mañana se reunirá el Consejo de los federales orgánicos para aprobar el manifiesto que á sus correligionarios dirige y que ha redactado el Sr. Rispa y Perpiñá.

RECAUDACION Y PAGOS

Los resultados de Junio son favorables, puesto que arrojan un ingreso superior en 5 1/2 millones al de igual mes del año anterior.

En los doce meses el aumento en la recaudación es de 41.096.000 pesetas.

Para los gastos extraordinarios de Marina se han pedido 10 millones más á la Sociedad Arrendataria de Tabacos.

EN ESPAÑA

Continúan firmes los valores á pesar de la desanimación que reina en los negocios.

BOLSA DE MADRID DEL 23 DE JULIO

Table with columns: ANTERIOR, DE HOY, AISA, PATA. Rows include Perpetuo al contado, Amortizable al contado, Billetes de Cuba, Banco de España, etc.

BOLSA DE LA TARDE

Table with columns: Madrid, Contado, Fin de mes, Próximo, Exterior, Amortizable, Guayaquil, Madrid, Ban. de Esp., Tabacos, Barcelona, Exterior, Paris, Particular.

TELEGRAMAS DE T. SENARD

Table with columns: Paris 23, a las 3,15 de la tarde. Rows include 4 por 100 exterior, 3 por 100 francés, 5 por 100 italiano, etc.

Mercado de la Habana

9 de Julio.—Oro, de 243 1/4 á 243 1/2. Cambio estimado. Azúcar firme. Se han vendido 1.300 sacos centrifuga, 93 1/2 grados de polarización, á 2,81 1/2 pesos el quintal.

Mercado de Montevideo

Londres 22.—Segun las noticias del Uruguay, el Gobierno propone la division del Banco Nacional en dos secciones: una para los asuntos hipotecarios y otra para los habituales del Banco. Es probable la anulacion de la ley que decreta la inconvencion de los billetes del Banco y el pago de derechos, de aduanas al oro, obligando á la vez al Banco Nacional á que amortice trimestralmente cierta cantidad de sus billetes.

Londres 23.—Segun los últimos despachos de Montevideo, se proyecta allí la emision de un empréstito para la conversion del curso forzoso del papel-moneda.

El precio del oro llega ya á 24.

Londres 23.—Segun telegrafan de Montevideo, el Gobierno de la República del Uruguay proyecta el aumento de un 10 por 100 en los derechos de aduanas, disponiendo que estos derechos sean pagados precisamente en oro.

El producto de los derechos de aduanas será destinado á la recogida del papel-moneda.

Bolsa de Buenos Aires

19 de Julio.—Oro, 305.—Acciones del Banco Nacional, 135.

22 de Julio.—Premio del oro, 211.

ESTADO DEL TIEMPO

Presiones: máxima, 773,7 en San Sebastian; ídem mínima, 761,4 en Badajoz. Temperatura: máxima, 20,1 en San Fernando; ídem mínima, 14,3 en Santiago. Ayer lluvia en Alhama, Murcia y Santander. Observatorio de Madrid.—Temperatura máxima, 20,1; ídem mínima, 10,5. Temperatura de hoy: A las siete de la mañana 19; á las doce del día 20, y á las cinco de la tarde, 27. El barómetro indica buen tiempo.

Recomendamos la lectura de la bien escrita Memoria de las aguas de Urborga de Ubiña. Contiene la opinión de más de 400 profesores médicos. Se remite gratis.—Véase el anuncio.

EL BANCO GENERAL DE MADRID se encarga de la suscripción de obligaciones del Tesoro, franco de comision.

LA VIRGEN DE BELEM FORTUNIO. Traducción del francés por D. CARLOS B. FIGUEROA. (Biblioteca de «El Cosmos Editoriales»)

la más amada replicó la famosa cocinera, haciendo un saludo militar á estilo de una cantinera. —¡Pardiez, hijita! exclamó el padre Ajax; á tí es á quien la señora Joquina ha querido festejar; ¿no es esto, venerable abadesa? —Me decís eso, replicó la respetable matrona, porque he cocinado en un convento antes de hacerlo en la ciudad... pero eso no me impide haber querido celebrar también el gran triunfo de la señorita. —¿Y cómo sabes tú, preguntó el maestro de baile, que ha obtenido, en efecto, un triunfo? Joquina se encogió de hombros, y replicó sencillamente: —¿Y acaso era posible que fuese de otra manera? —Ya lo ves, hijita, repuso el padre Ajax, volviéndose hacia Luisa; yo no se lo he dicho. Joquina, como nosotros, no ha dudado nunca de tu éxito, y desde el fondo de su hornilla ha visto el entusiasmo de la sala de San Carlos. —¿Qué si le he visto? exclamó la famosa cocinera, blandiendo una enchara de puchero que tenia aún en la mano. Es decir, que lo había previsto y predicho. Nadie canta como la señorita, y nadie tampoco lo sabe mejor que yo, pues la oigo mañana y tarde, cuando estoy en mi hornilla, haciendo sus trinos. —¿Y no te ha estorbado nunca su canto? preguntó el maestro de baile. —¡Vaya! Sí, señor; algunas veces, respondió la cocinera. En efecto: La Traviata ó El barbero de Sevilla habían sido á menudo causa de que la señora Joquina hubiese puesto poca ó mucha sal en sus salsas; pero era demasiado tarde para acordarse de estos errores culinarios, y por otra parte, los tres artistas se morían literalmente de hambre, sobre todo Luisa, que había estado en la agonía desde su última comida. Sentáronse, pues, á la mesa; y como la sopa era

excelente, se hicieron los honores por largo tiempo. ¡Bien había podido morir admirablemente La Traviata á las once y tres cuartos; pero su incomparable intérprete tenía un apetito infernal á la una de la mañana! Así, el padre Ajax, viendo la manera satisfactoria con que su hijita se desquitaba con la sopa, llenó las copas de Champagne, y elevando la suya exclamó con aire feliz: —¡A la resurrección de Violeta y por la continuación de sus triunfos! ¡Que pueda sobrepujar á la Patti y llegar al nivel de la Malibrán! —¿Que pueda, sobre todo, ser siempre la misma! añadió Manuel, tomando disimuladamente por debajo del mantel la mano de la jóven y estrechándola con ternura. —Sí, no cambiemos, replicó ésta alegremente, no variemos jamás. Las copas se vaciaron y llenaron de nuevo. Joquina misma fué admitida á participar del honor de beber á la salud de su jóven ama, desquitándose á su vez muy concienzudamente. De repente, un vigoroso campanillazo resonó en la puerta de entrada. Era tarde; pero en esta feliz Lisboa se hace de la noche día, gracias á la pureza del cielo y á la suave temperatura, y los tres artistas no pensaron siquiera en extrañar esta visita nocturna. Joquina fué, pues, á abrir, tan tranquila como si hubiese sido pleno día, y regresó un instante después anunciando simplemente: —¡El señor duque del Castillo! Manuel y Luisa se mostraron muy poco emocionados; pero el padre Ajax, en su calidad de francés, se enderezó como si un secreto resorte hubiese saltado debajo de su silla, y fué con una bujía en la mano al encuentro del recién venido. El duque del Castillo era efectivamente á la sazón un hombre importante en la corte de Portugal, y recibir su visita era reputado por los artistas como un gran honor, sobre todo por el padre Ajax, que era un hombre del tiempo pasado. El parisiense, por otra parte, á pesar de sus ideas democráticas, br. conservado el culto á las distinciones y á los que las llevan. Ya no cree en los grandes señores; sin embargo, se inclina voluntariamente ante ellos. Por eso el padre Ajax tomó una de las bujías que había querido tener en la mesa, á pesar de los mecheros de gas del cielo raso, y fué al encuentro del personaje anunciado, con la dignidad que usaban en otro tiempo los directores de la Opera para recibir al soberano. El duque del Castillo, que, como el marqués de Silva, era una de las notabilidades de la ciudad y de la corte, tenía enteramente la apariencia de uno de esos antiguos héroes de Versalles, á quienes las cortes de Luis XIV y de Luis XV debían el ser las verdaderas soberanas de Europa. Llevaba ton galhardía sus cincuenta años bien contados, y parecía un Lauzun rejuvenecido, así como su rival, el marqués de Silva, recordaba á Richelieu, siempre jóven. —¡Buenas noches, amigos míos, dijo entrando el recién venido; después, aproximándose á Luisa y ofreciéndola un magnífico ramo, le dijo con esa soltura y perfecto tino que sólo poseen los verdaderos hombres de mundo: Hé aquí unas flores, señorita, que sólo tendrán para vos un mérito muy particular, pues han sido llevadas esta noche por la reina, y D. Ferrando II ha agregado á ellas, en señal de su aprobación de artista, una rosa casi tan fresca, casi tan linda como vos. —En efecto, replicó Luisa con tanta soltura como la usada por el duque al ofrecerle el ramo; reconozco estas rosas por haberlas admirado esta noche en las manos de nuestra graciosa soberana; y en cuanto á D. Ferrando, estimo tanto más su voto, cuanto que es el de un verdadero artista. Es el antiguo rey, ó el artista siempre reinante

